



Padres son dueños de Salón La Habana

Bebé ahogado estuvo sumergido durante 10 minutos en la piscina

Empleados que asearon la piscina se retiraron de la casa dejando abierto el perímetro y sin avisar

Pág. 13

Panquehue, Catemu y Llay Llay
Entregan cheques para ganadores del Fondo Codelco en la provincia

Pág. 3

SAN ESTEBAN

Forman brigada de 2ª Compañía Bomberos

Pág. 4

RINCONADA

Firman convenio por \$162 millones con el Serv. Salud Aconcagua

Pág. 6

La Higuera y O'Higgins al frente
Comienzan a marcarse distancias en el 'Por amor a la camiseta'

Pág. 14

PUTAENDO

Conozca la parrilla de artistas del Carnaval de la Chaya 2015

Pág. 16

RINCONADA

Cae joven dueña de casa vendiendo droga

Pág. 12

LOS ANDES

PDI tras la pista de una banda de ladrones

Pág. 12



YA HAY RECURSOS. - El Gobernador Provincial Eduardo León, hizo entrega de cheques a las organizaciones sociales de las comunas de Catemu y Llay Llay y Panquehue, beneficiadas con el Fondo Concursable Gobernación, uniones comunales y División Codelco Chile División Andina. Este fondo surge de una iniciativa entre estas instituciones con el propósito de financiar proyectos de interés de las comunidades en el ámbito de potenciar el desarrollo comunitario, fomentar la actividad cultural y el rescate patrimonial de las comunas de la provincia y sus localidades.

Uniformados están trabajando puerta por puerta

Pág. 13

Carabineros lanzó una campaña para prevenir la delincuencia en la comuna





El sistema de pensiones, o de reparto en los países de la Ocede

■ Nelson Leiva E. Técnico en Administración

A grandes rasgos, existen dos grandes modelos de sistemas de pensiones; de capitalización individual (o privado) y de reparto (o público). Entre los países miembros de la Ocede, estos últimos son los de mayor predominancia, y son sólo trece -de 34 países- los que cuentan con esquemas privados o cuasi privados. Los resultados que ambos tipos de sistemas han arrojado durante las últimas décadas, amplificados tras la crisis financiera de 2008, han tenido por consecuencia una tendencia de convergencia hacia sistemas mixtos.

La evidencia indica que durante las primeras décadas, los sistemas de reparto -donde las pensiones son financiadas por los trabajadores activos y el Estado- otorgaron buenos resultados. La cobertura era casi total y el nivel de pensiones que recibían los adultos mayores les permitía conservar la calidad de vida que mantenían antes de abandonar el mercado laboral. Los valores de estas variables hacían pensar, o más bien corroboraban, que el sistema funcionaba de manera eficiente, pues claro, contaban con una masa de trabajadores bastante superior a quienes debían mantener. Eran sociedades con tasas de natalidad altas y por ende el envejecimiento estaba controla-

do.

Sin embargo, con el paso de los años, en especial tras la Industrialización, las sociedades experimentaron drásticas transiciones demográficas; la natalidad disminuyó radicalmente y la esperanza de vida aumentó. En efecto, el promedio de la esperanza de vida al nacer en los países de la Ocede llega a los 80 años, un aumento de más de diez años desde 1960 y la tasa de natalidad en la actualidad es de tan solo 1,7 hijos por mujer, muy por debajo de la denominada tasa de fecundidad de reemplazo, que cifra en 2,1 el número de hijos por mujer necesarios para que una generación se sustituya a sí misma en los países desarrollados. Según cifras de la Ocede, en países como Francia, Italia y España las personas viven por lo menos 20 años más desde la edad de jubilación, de manera que sostener este sistema para el Estado se ha hecho cada día más pesado.

Lo anterior ha presionado a todos los miembros de la Organización (excepto Luxemburgo) a implementar ciertas reformas orientadas a la sostenibilidad financiera, cobertura e incentivos laborales. De esta forma, la experiencia mundial ha demostrado un sesgo de preferencias hacia reformas que han implicado pasar

desde un sistema de reparto a uno multi-polar con un componente de capitalización individual. Las pensiones privadas voluntarias se han posicionado como un complemento importante de las pensiones públicas en países como Canadá, Irlanda, Inglaterra y Estados Unidos.

Que indudablemente los países desarrollados, en los que el envejecimiento de la población ha sido más rápido, se están girando, y aún lo harán más rápidamente en los próximos años, hacia sistemas de pensiones con un menor peso público y, por lo tanto, con un mayor componente de capitalización. El fracaso de los sistemas de reparto se debe en primer lugar, a transiciones demográficas importantes, con una presencia de trabajadores activos menor que la de pensionados receptores de beneficios. Aquello no puede acabar de otra forma que aumentando el gasto público, porque los políticos saben muy bien que recortar los beneficios se traduce en un costo para ellos. En segundo lugar, y relacionado con lo anterior, se debe a las promesas de beneficios por parte de los gobiernos de turno, una herramienta eficiente en atraer votos, pero que ha conducido a múltiples naciones a la banca rota.



El estrés en los cuidadores

■ Tomás Covarrubias F., Psicólogo
pstomascovarrubias@gmail.com

Un tema de gran importancia y que a menudo no es considerado en los planes de salud pública a pesar del alto impacto que tiene en nuestra sociedad, corresponde a la salud de personas que por una razón u otra han tomado la decisión de hacerse cargo de los cuidados de algún cercano o familiar que se encuentra postrado o simplemente en condiciones de salud que no le permiten ya la autovalía. Esta invisibilización se debe a que generalmente los planes de salud están orientados al paciente obviando su condición de un ser social con una familia que le rodea y que recibirá el daño colateral de la enfermedad y condición del paciente, no tan sólo eso, sino que además prestará una atención de salud informal que le revierte un gran ahorro al estado quien paradójicamente no le retribuirá todo ese trabajo hecho a la hora de que esa persona presente alguna patología médica secundaria a la labor de cuidador de un paciente dependiente.

Muchos de nosotros sabemos que el trabajo de los cuidadores pue-

de ser potencialmente dañino para su salud si no se toman las medidas preventivas necesarias como la generación de conductas de autocuidado, tomar un descanso, la manifestación abierta de sus emociones y recibir un reforzamiento social y emocional que convierta la experiencia de cuidar a alguien en algo gratificante. El evidenciar esta situación generando medidas oportunas, no tan solo entregará más beneficios a nuestros pacientes dependientes, sino que a la vez estaremos previniendo futuras enfermedades en los actuales cuidadores quienes a largo plazo pueden convertirse en nuevos pacientes dependientes.

Personalmente, en el trabajo que hago en el programa de 'Alivio del Dolor y Cuidados Paliativos', dirigido a pacientes con cáncer terminal, esta realidad se evidencia diariamente por lo cual hemos incorporado protocolos de atención integral al paciente y su familia, lo que ha llevado a que las atenciones psicológicas en este programa estén divididas en relación a cantidad de horas en más o menos un 30% de la atención entregada a los pacientes de cáncer, mientras que el 40% de las horas está orientada a los

cuidadores y un 30% para personas que fueron cuidadores y que actualmente están viviendo el proceso de duelo después del fallecimiento de su ser querido por el cáncer.

La idea es promover la visibilización de los cuidadores y de la importancia de la atención a estos, focalizándose en la promoción de un estilo de vida saludable, del cuidado personal y de la gestión eficiente de estrés asociado con el papel de cuidador, de esta forma podemos fortalecer la atención al paciente dependiente y prevenir las complicaciones médicas futuras en los cuidadores, es por esta razón que constantemente les decimos a nuestros pacientes y sus familias que 'un cuidador que no se cuida, no es un buen cuidador'. Además, varios estudios han indicado que el desarrollo del cáncer está influenciado por factores genéticos y ambientales, tales como los hábitos de vida poco saludables, por lo que es muy importante que las familias de los pacientes con cáncer tomen conciencia de la importancia del autocuidado para prevenir el futuro padecimiento de esta enfermedad.

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"

INDICADORES

IVP		UF	
Fecha	Valor	Fecha	Valor
05-02-2015	25.489,70	05-02-2015	24.541,28
04-02-2015	25.486,88	04-02-2015	24.544,45
03-02-2015	25.484,06	03-02-2015	24.547,63
02-02-2015	25.481,24	02-02-2015	24.550,80
UTM	Febrero-2015	43.025,00	

PERSONAL

PERSONAL	TELEFONO
GUARDIA BICRIM SAN FELIPE	34-2395770
JEFE UNIDAD, SUBPREFECTO PEDRO QUEZADA VARGAS	34-2395769
ANDRÉS CARREÑO ESPINOZA, SUBCOMISARIO PDI	35-2395768
OFICINA DE PARTES UNIDAD	35-2395766



Salinas N° 348 • Fonos: 2 34 31 70 - 2 34 31 71 • San Felipe
INTERNET: www.eltrabajo.cl • e-mail: diario@eltrabajo.cl

Director : Marco Antonio Juri Ceballos
Gerente Comercial : Miguel Angel Juri Ceballos
Asesores Legales : Díaz, Vergara & Asociados

FUNDADO EL 24 DE FEBRERO DE 1929

Entregan cheques a organizaciones ganadoras del Fondo Codelco

El Gobernador Provincial Eduardo León, hizo entrega de cheques a las organizaciones sociales de las comunas de Catemu y Llay Llay entre otras, beneficiadas con el Fondo Concursoable Gobernación, uniones comunales y División Codelco Chile División Andina.

Este fondo surge de una iniciativa entre estas instituciones con el propósito de financiar proyectos de interés de las comunidades en el ámbito de potenciar el desarrollo comunitario, fomentar la actividad cultural y el rescate patrimonial de

las comunas de la provincia y sus localidades.

En Panquehue fueron beneficiadas el Centro de Padres y Apoderados Jardín Infantil El Bosque; Agrupación de postrados diabéticos; Club Deportivo El Mirador; Centro Padres Escuela Jorge Barros y Centro Madres Las Quintralas.

En la comuna de Llay Llay fueron favorecidas la Junta de Vecinos Leucotón, Ballet Folklórico Ruska Risun y Junta de Vecinos Santa Teresa Los Loros, actividad en la que participó el Alcalde Mario Marillanca.

Mientras que en la comuna de Catemu las organizaciones que ganaron los fondos fueron el Centro General de Padres Jardín Infantil Valle Hermoso, Cuerpo de Bomberos y Junta de Vecinos Catemu. En esta actividad participaron el Alcalde Boris Luksic y la Presidente de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos, Emilia Fernández.

Esta entrega de fondos corresponde a los primeros trece proyectos que suman una inversión de más de \$10 millones. Al respecto, el Gobernador Eduardo León expresó que “en San Felipe se adjudicaron más de 50 proyectos que representan una inversión de \$40 millones, lo que nos permite como gobierno, Codelco y las uniones comunales de juntas de vecinos, financiar iniciativas que surgieron desde las organizaciones, haciendo efectivo el concepto de participación ciudadana cuando se trata de asignar recursos públicos”.



En la comuna de Llay Llay fueron favorecidas la Junta de Vecinos Leucotón, Ballet Folklórico Ruska Risun y Junta de Vecinos Santa Teresa Los Loros.

EL TIEMPO Fuente: Dirección Meteorológica de Chile

Jueves	Despejado	Mín. 11° C Máx. 35° C	
Viernes	Nubosidad parcial variando a despejado	Mín. 11° C Máx. 34° C	
Sábado	Escasa nubosidad	Mín. 11° C Máx. 32° C	
Domingo	Despejado	Mín. 10° C Máx. 30° C	



En la comuna de Catemu las organizaciones que ganaron los fondos fueron el Centro General de Padres Jardín Infantil Valle Hermoso, Cuerpo de Bomberos y Junta de Vecinos Catemu.

FESTIVAL PALMIERA PILARRO 2015
SAN FELIPE
El Festival de Todos

VIERNES 13 FEBRERO **SABADO 14 FEBRERO**

LOS VASQUEZ **LUIS JARA**
LOS LOCOS DEL HUMOR **JORGE ALIS**
DJ MENDEZ **CHICO TRUJILLO**

ESTADIO MUNICIPAL DE SAN FELIPE - 20:00 HRS.

INVITAN: San Felipe, Chile, etc.
AUSPICIAN: ANGLICAN, CCL, etc.

CARNES DE PRIMERA PARA SU FAMILIA

LO MEJOR PARA SU MESA

CARNES KAR

PARA CARNES...KAR !!

Forman brigada de futura 2ª Compañía de Bomberos

SAN ESTEBAN.- En el frente de su cuartel central, ubicado en Avenida Santa Teresa, el Cuerpo de Bomberos de San Esteban oficializó la conformación de una nueva brigada institucional, que en el corto plazo se transformará en la Segunda Compañía ubicada en el sector de Los Chacayes en el camino internacional.

El acto de constitución de esta brigada estuvo encabezado por el Superintendente de Bomberos Jorge Tapia Tobar; el Alcalde René Mardones y el Presidente del Consejo Regional de Bomberos José Molina.

Acerca de la conformación de esta brigada, el Superintendente Jorge Tapia expuso que este es el primer paso que se da para un gran



LA BRIGADA.- Este es el primer paso que se da para un gran anhelo de la institución, que es poder conformar esta segunda compañía con presencia directa en el camino internacional.



LA FIRMA.- El Cuerpo de Bomberos de San Esteban oficializó la conformación de una nueva brigada institucional.

anhelo de la institución, que es poder conformar esta segunda compañía con presencia directa en el camino internacional por todos los accidentes, siniestros y situaciones de emergencia que se han vivido.

El mandamás bomberil destacó el interés de los vecinos de poder participar de esta brigada y conformar esta compañía, existiendo un apoyo tanto de autoridades y empresas, para contar con un terreno donde le-

vantar este cuartel. Agregó que la creación de la compañía misma puede tomar algunos años, ya que se requiere formar y capacitar al personal.

A su vez, Molina remarcó que la comuna de San Esteban abarca una extensión territorial muy grande y la creación de una brigada bomberil en el sector de Los Chacayes era una necesidad real, "por lo tanto hoy día están cumpliendo con uno de sus sueños de que los

propios vecinos se hayan juntado y tomado la decisión de poder ser parte de la comunidad en auxilio de ella".



PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2
Y CANAL 14 VTR / 67 LUXOR
EN LLAY LLAY Y CATEMU

JUEVES 05 FEBRERO

09:00 Rep. Noticias Edición Central

10:00 Dibujos Animados

12:30 Cocinando con José Andrés

13:00 Al sur del Mundo

14:00 VTV Noticias Edición Mediodía

14:40 Música en VTV 2

15:00 Novasur

17:00 Música en VTV 2

18:30 VTV Noticias Edición Tarde

19:00 dibujos animados

19:40 Heredia y Asociados (Rep.)

21:00 Portavoz Noticias

21:30 VTV Noticias Edición Central

22:20 VTV Tiempo

22:30 El Radar (Rep.)

00:00 VTV Noticias Edición Noche

PROGELEC



**CAMIÓN
GRÚA
CAMA**



**PARA TRANSPORTE DE VEHICULO
CAMIÓN GRÚA - ARRIENDO MINI EXCAVADORA
ANALIZADOR DE RED ARMÓNICOS, MEDICIÓN DE TIERRAS Y GEOLÉCTRICO
Montaje e Instalación Eléctrica A.T.B.T., Bomba Superficie y Pozo Profundo**

- Postación
- Montaje Industrial
- Traslado de maquinaria
- Trabajos en altura máxima 18 Mts.
- Letreros propaganda y otros
- Podas
- Contenedores

Certificado por



LLAMAR FONOS: 514471 - 512759

FREIRE 227 - SAN FELIPE





Por espacio de tres horas, un grupo de 300 trabajadores contratistas mantuvieron bloqueado el camino de acceso al área industrial de la División Andina de Codelco.



Ellos se mostraron indignados con la actitud tomada por la Asociación Gremial de Empresas Contratistas (Agema), de no querer dialogar para resolver el tema de la entrega de estos bonos.

Contratistas mantuvieron bloqueado el acceso de Andina

LOS ANDES.- Por espacio de tres horas, un grupo de 300 trabajadores contratistas mantuvieron bloqueado el camino de acceso al área industrial de la División Andina de Codelco, en protesta por

el no pago del bono de traslado a las faenas. El bloqueo se inició a eso de las 05:30 horas de este miércoles con la colocación de barricadas y neumáticos encendidos, y se mantuvo hasta cerca de

las 09:00 horas, retrasando el ingreso de los trabajadores del primer turno.

El Presidente de la Fetacom, **Moisés Mena**, señaló que la movilización inicialmente tendrá un carácter de 24 horas, a me-

nos que Codelco decida entablar una mesa de negociación para resolver sus demandas. El dirigente remarcó que la protesta radica en el no pago de los bonos correspondientes al traslado desde sus

hogares a la faena.

Asimismo, se mostraron indignados con la actitud tomada por la Asociación Gremial de Empresas Contratistas (Agema), de no querer dialogar para resolver el tema

de la entrega de estos bonos. La movilización fue depuesta una vez que Codelco confirmó la realización de una reunión para discutir esta demanda de los trabajadores.

REINARES
HOTEL & RESTAURANT

Tradición por más de 40 años

ZONA
WI-FI

- *Alojamiento
- *Baño Privado
- *TV Cable
- *Salones climatizados
- *Manifestaciones
- *Carnes, Parrilladas
- *Almuerzos de Casa de lunes a domingo

Haga sus reservas al fono 25 10 359

Carlos Condell 75 - Fono 25 10 359 - www.hotelreinares.cl - San Felipe

Previene el contagio de

VIRUS HANTA

Chile te quiere sano

Zonas rurales:

- Mantén el exterior de las casas y bodegas libres de maleza y leña.
- Sella y desecha plásticos y bodegas.

- Ventila por 30 minutos los lugares cerrados por largo tiempo.
- Cuida a perros, caballos y vacas, ya que te protegen de ratones y del virus.

Zonas de camping:

- Elige campings habilitados, limpios y libres de ratones y perros.
- Usa carpas con piso, cierre y aire sagrado.
- Guarda alimentos en envases resistentes con tapa.

- No dejes olla u otros platos al alcance de los ratones.
- Controla solo por servicios habilitados.
- Mantén la leña en recipientes cerrados y, si es necesario, enterrada.

600-360-7777

Más información en minsa.cl

JUNTOS, UN CHILE MEJOR

Ministerio de Salud

Firman convenio por \$162 millones con el Servicio de Salud Aconcagua

RINCONADA.- El municipio rinconadino firmó un importante convenio con el Servicio de Salud Aconcagua, este convenio va en directo beneficio de los rinconadinos y se encuentra dentro del Programa de Reforzamiento de Atención Primaria de Salud y se traduce en la entrega de nuevos y más recursos para el Cesfam dependiente del municipio.

Estos recursos serán utilizados para llevar a cabo diversos programas para este año 2015, se espera también que con esta ayuda se pueda mantener un servicio de calidad y de manera oportuna, son consideradas también dentro del convenio el área médica y dental.

El Alcalde Pedro Caballería se mostró contento por concretar este convenio

y dijo que “este tipo de convenios son muy importantes porque se traducen en la entrega de mejor servicio y oportunidades a los rinconadinos en el ámbito de la salud, es un gran aporte ya que cada recurso hace un diferencia trascendental a la hora de ejecutar un programa que va en directo beneficio de los vecinos y vecinas de Rinconada.

Juan Lobos, Director



El municipio rinconadino firmó un importante convenio con el Servicio de Salud Aconcagua, mismo que se encuentra dentro del Programa de Reforzamiento de Atención Primaria de Salud.

TELÉFONOS DE EMERGENCIA

CARABINEROS	133	342 509800
AMBULANCIA	131	
HOSPITAL SAN CAMILO		342 493200
SAMU		342 493201
BOMBEROS	132	342 518884
GOBERNACIÓN		342 373200
CESFAM SAN FELIPE EL REAL		342 492010
PEDIR HORA AL MÉDICO	800 432 244 (Entre 6 y 7 AM)	
VIOLENCIA INTRAFAMILIAR	149	
CARABINEROS INFORMACIONES	139	

del Cesfam de Rinconada, comentó la significancia de este importante aporte y expresó que “esto debe dar continuidad a 18 programas ministeriales que deben iniciarse junto con el año, porque si esperaríamos demasiado tiempo no se lograría dar cumplimiento a las metas que cada uno incluye, fundamentalmente estos 18

programas se dividen en un programa que tiene que ver con resolutivez que tiene que ver con la posibilidad de tomar exámenes específicos como ecografías, eco-tomografías, radiografías y otro, que es de imágenes diagnósticas para las ecografías de pelvis de los niños más pequeños, de nuestros bebés, radiografías de tórax

para aquellos pacientes con neumonía”.

Cabe señalar que este año la entrega de los recursos se está efectuando a principios de año gracias a un esfuerzo el equipo APS del Servicio de Salud Aconcagua, a diferencia de periodos anteriores en donde se realizaba a mediados de año.



Centro Médico - Odontológico

SE-DENT

Servicio Especialidades Médicas y Dentales






- Cefaleas
- Migrañas
- Síndrome Déficit Atencional
- Hiperactividad
- Trastornos del Aprendizaje y/o Lenguaje
- Trastornos del Espectro Autista
- Retraso del desarrollo psicomotor
- Enfermedades Neuro Musculares
- Parálisis Cerebral

¡Cuenta con Nosotros!

Implantes Dentales

Los Implantes de Titaneo son la mejor opción cuando se han perdido piezas dentales

SAN FELIPE
Prat 585

www.sedent.cl

LOS ANDES
Esmeralda 246

Fono: 342535469 - 342910900 - 342506218

Fono 342294950

Olor a heces es insoportables en Calle Comercio

PUTAENDO. Los vecinos de Calle Comercio reclaman que en ese sector de la comuna los olores son insoportables, por lo que recibieron al Gerente Zonal

de Esvál, Alejandro Romero, quien decidió reunirse personalmente con ellos para tratar el tema y también para verificar cómo una tapa de alcantarilla fue clausurada sin autorización.

Marcela Castillo, vecina del sector, aseguró que desde hace varias semanas en forma reiterativa han comenzado a sentir un fuerte olor a heces, que además ha comenzado a emanar a través de cocinas y baños, lo que ha generado la molestia de los residentes.

Castillo sostuvo que realizó el reclamo formal ante Esvál, que envió un equipo técnico al lugar, pero que hasta la fecha no ha dado una explicación razonable a lo que está ocurriendo y agregó que los malos olores no son de las piscinas decantadoras que tiene Esvál al final de Avenida Alejandrina Carvajal.

La vecina además denunció que a propósito del recarpeteo de Carretera E-71 y frente a Calle Eduardo Weggener, fue cubierta por completo la tapa de una alcantarilla que habitualmente era destapada por camio-



Los vecinos de Calle Comercio reclaman que en ese sector de la comuna los olores son insoportables.

nes para realizar limpieza con varillas, a propósito de la basura que llegaba desde otros sectores de la comuna y colapsaba ese sector.

El Gerente Zonal de Esvál, Alejandro Romero, decidió venir personalmente a interiorizarse en terreno de la situación y de esta manera, pasadas las 18:00 horas de este martes, Romero conversó con los vecinos y constató cómo efectiva-

mente la tapa de una alcantarilla había sido clausurada sin autorización, lo que calificó como un hecho grave, que además no fue informado por parte de Vialidad, por lo que en forma inmediata tomarán las medidas para nuevamente habilitar esa alcantarilla, agregando que es posible que haya caído material asfáltico que pudo provocar una obstrucción que esté generando

una retención de excremento en el lugar, que podría ser la causa del mal olor.

Romero aseguró que enviarán equipos especializados para hacer un lavado completo de la red, a fin de detectar algún inconveniente y darles la seguridad a los vecinos que los olores que se están registrando en algunos horarios del día desaparecerán definitivamente.

Patricio Gallardo M.



Marcela Castillo, vecina del sector, aseguró que desde hace varias semanas en forma reiterativa han comenzado a sentir un fuerte olor a heces.

VENDO COCHE INFANTI
 Poco uso
 78616751 - 97924526
\$ 35.000.-

Av. Esmeralda 1310 - Los Andes
 Teléfono: 34-240 59 16 - Email: losandes@dartel.cl
 www.dartel.cl

Más de 40 años abasteciendo proyectos eléctricos en el país

Dé solidez a su marca

Radio Carnaval **radio CONTEMPORANEA**

Hágase socio de marcas sólidas

CARLOS CONDELL
731 SAN FELIPE
TELÉFONO / FAX:
34-2514238
WWW.RADIOCARNAVALCL

Hay \$55 millones para asociaciones de adultos mayores

Este martes se hizo el lanzamiento del fondo nacional autogestionado del Senama, dirigido a las organizaciones de adultos mayores, en la presentación estuvo el Gobernador Eduardo León acompañado de la Coordinadora Regional del Plan Adulto Mayor, **Viviana Araya Rodríguez**, y de un grupo de representantes de organizaciones de adultos mayores.



Silvia Cabrera, Presidenta de la Unión Comunal del Adulto Mayor de Llay Llay.



Viviana Araya Rodríguez, Coordinadora Regional del Plan Adulto Mayor.

“A nivel regional tenemos aproximadamente \$450 millones disponibles para las organizaciones, para la provincia de San Felipe tenemos alrededor de \$55 millones para las organizaciones del Adulto Mayor que se encuentran en todas las comunas, estamos haciendo el lanzamiento oficial acá en la provincial, disponiendo estos recursos para las organizaciones de Adulto Mayor que quieran postular del 23 de febrero hasta el 24 de abril, la idea es que las organizaciones ya comiencen a trabajar, estamos disponiendo de un formulario de postulación en papel y también la posibilidad de postular en línea en www.senama.cl y estamos invitando cordialmente a las organizaciones a este programa que se llama Fondo Nacional del Adulto Mayor Autogestionado y sabemos que las organizaciones están esperando este proyecto para postular, por lo que era importante hoy día dar esta información formalmente y entregar este formulario para que comiencen a trabajar y ver en qué proyecto van a trabajar”, expresó Rodríguez.

Este fondo puede ser utilizado en áreas como recreativas, culturales, voluntariados, alfabetización digital entre otros que pueden postular todas las organizaciones de Adulto Mayor.

“Según las líneas de los



Un grupo de presidentas de asociaciones de adultos mayores estuvieron junto al Gobernador León y de la Coordinadora Regional del Plan Adulto Mayor, Viviana Araya, en esta reunión explicativa.

proyectos los proyectos recreativos y de cultura, pueden postular hasta un monto máximo de \$1.000.000 por organización y en las otras líneas hasta por \$1.500.000, las organizaciones de Adulto Mayor, como las uniones comunales o asociaciones de pensionados, pueden postular hasta \$2.500.000 para cambiar equipamiento o para actividades de autocuidado y de vida saludable. Invitamos a todas las asociaciones del valle a postular, a todas las organizaciones de adultos mayores, los proyectos tienen que estar enfocados a adultos mayores, la directiva tiene que estar al día, la personalidad jurídica debe estar en orden y también hacemos un llamado a las organizaciones

que tienen algún tema pendiente, procedan para tener todo vigente. Todos los proyectos deben ser elegidos por todos los miembros del club, debe ser elegido en asamblea, esto es muy interesante, para que sea todo más participativo”, terminó señalando la coordinadora del Plan Adulto Mayor en la región.

“Le agradecemos a la coordinadora regional que esté aquí junto a nosotros, para difundir este fondo para los adultos mayores, hay que decir que hay un acompañamiento de la gobernación de San Felipe y de los municipios en este proceso para que las organizaciones puedan postular, también queremos darles un sello del valle de Aconcagua a esta postulación

para incentivar a nuestros adultos mayores a conocer nuestro valle de Aconcagua, hay lugares que nosotros mismos no conocemos en nuestro valle con un alto contenido patrimonial. El equipo del Senama y de la Gobernación estará Eduardo León.

También los grupos y asociaciones de adultos mayores se hicieron presentes en la reunión y expresaron todas sus dudas, preguntas, problemáticas e ideas en estos proyectos. **Silvia Cabrera**, Presidenta de la Unión Comunal del Adulto Mayor de Llay Llay y consejera a nivel provincial de estos grupos, destacó este proyecto “ya que hay adultos mayores que su único viaje es con este fondo, ya que sus familias se

olvidan de invitarlos a ellos, ellos son muy felices. Quiero pedir que las empresas que hacen estos viajes tengan consideración con los adultos mayores, ya que el año pasado tuvimos unos problemas con los viajes. Nosotros tenemos el apoyo de los concejales, hay una oficina en donde hay una persona encargada de los adultos mayores y ellos les ayudan a los adultos mayores, también tenemos una regia sede en donde tenemos computadores y fotocopiadora, eso va a estar abierto a los adultos mayores, les va a servir para que usen el recinto y para que aprendamos a postular solos a estos proyectos, porque ya es tiempo que lo hagamos solos”, señaló.

Desde 1929 a la Era Digital

www.eltrabajo.cl

...la mejor forma de comenzar el día



El Trabajo • Salinas 348 • Fono: 342 343170 • San Felipe



La exposición de pinturas itinerantes estará en el hospital hasta el próximo 11 de febrero.



Así luce la exposición de pinturas itinerantes, misma se encuentra adornando las dependencias del Hospital San Antonio de Putaendo.

Pinturas itinerantes adornan dependencias de Hospital San Antonio

PUTAENDO.- Gracias a una iniciativa del Servicio de Salud Aconcagua, la Universidad de Valparaíso y el Colegio Alemán de San Felipe, se instalaron una hermosa exposición de pinturas itinerantes, misma se encuentra adornando las dependencias del Hospital San Antonio de Putaendo.

La directora de la institución de salud, Massiel Bruna, indicó que para el Hospital San Antonio esta exposición de pintura ha sido muy importante y a la vez gratificante, porque no tan sólo el antiguo ingreso al recinto, sino que sectores en donde funciona el Some y la espera de pú-

blico en el nuevo hospital se ven más hermosos y esto ha favorecido enormemente a las personas que llegan a atenderse al servicio de urgencia o a visitar un usuario.

La directora del Hosap sostuvo que la exposición estará en el hospital hasta el próximo 11 de febrero y es-

peran que una vez que finalice el recorrido por los demás establecimientos de salud, puedan llegar algunos cuadros de regalo que serán colocados en el hall del nuevo hospital para hacer más grata la estadía de los usuarios. Finalmente Bruna hizo una invitación a la comunidad para que visiten esta exposición que fue realiza-

da por niños y jóvenes del Colegio Alemán de San Felipe.

Patricio Gallardo M.

*Massiel Bruna,
Directora del
Hospital San Antonio
de Putaendo.*



POR LA COMPRA DE UN SEMI-NUEVO EN SIGLO XXI - GRATIS TRANSFERENCIA

MODELO	AÑO	PRECIO VENTA
Toyota RAV4	2009	\$7.490.000
Toyota 4Runner	2009	\$6.300.000
Volkswagen Touareg	2009	\$12.490.000
Kia Motors Frontier II PLUS	2011	\$6.600.000
SsangYong Rexton II	2012	\$11.890.000
Hyundai Veloster	2014	\$13.320.000
Suzuki SX4	2007	\$4.200.000
Great Wall Wingle SE	2012	\$6.990.000
Renault Clio 1.2	2010	\$4.390.000
Kia Motors Carnival	2006	\$5.490.000
Ssangyong Korando	2013	\$8.690.000
Kia Motors Rio II	2009	\$4.290.000
Toyota Corolla	2012	\$7.080.000
Toyota RAV4	2010	\$7.150.000
Ford F-150	2010	\$7.990.000
Kia Motors Sportage Pro II	2009	\$6.390.000
Mitsubishi Montero	2000	\$4.950.000
Chevrolet Sail	2013	\$4.490.000

DIVISION SEMI-NUEVOS
SIGLO XXI
 Una Empresa Valenzuela & Delarze

• Av. Argentina 1130, Los Andes.
 Tel: (34) 242 3184 - 246 9511

• Santo Domingo 195, San Felipe.
 Tel: (34) 251 0865 - 251 1237

www.xxi.cl

* Por la compra con cualquier medio de pago de su vehículo división semi-nuevo, de regalo transferencia. Promoción válida hasta el 28 de Febrero de 2015.

Puntualmente de camiones con carga peligrosa:

Cuestionan protocolo para enfrentar accidentes en Camino internacional

LOS ANDES.- El Presidente de la Junta de Vecinos de las Vizcachas y Presidente de la Mesa por el Mejoramiento del Camino Internacional, **Manuel Arredondo**, expresó la preocupación de los vecinos del sector por los protocolos de seguridad aplicados en caso de la ocurrencia de un accidente que afecte a camiones con carga peli-

grosa.

Ello a raíz del incendio que la madrugada de este lunes consumió por completo el acoplado de un camión cargado con cal, el cual fue dejado prácticamente abandonado a un costado de la ruta y con la carga cayendo al pavimento.

“Anoche bomberos concu- rrió y apagó el incendio,

pero quedó cal esparcida por todo el sector y además cayó a un pequeño canal de regadío, entonces se supone que hay procedimiento para cuando suceden estos accidentes con carga peligrosa y hemos informado al Coordinador Provincial de Emergencias **Carlos Álamos**, para que llamara a la gente de salud para que viera el tema, pero hasta el mediodía no había llegado nadie”, fustigó.

Dijo que durante la madrugada el camión intentó ser remolcado hasta Los Andes, pero finalmente lo dejaron a un costado de la ruta y durante el trayecto comenzó a botar cal viva. Recordó que la cal al entrar en contacto con la humedad reacciona, además que con el paso de los vehículos se levanta polvo en suspensión.

Sostuvo que esperan que se reactive cuanto antes la mesa del camino internacional para poner en



Presidente de la Junta de Vecinos de las Vizcachas y Presidente de la Mesa por el Mejoramiento del Camino Internacional, Manuel Arredondo.

el tapete estos problemas, ya que incluso están proponiendo que los camiones que ingresan a Chile

con estas cargas peligrosas permanezcan un tiempo detenidos en Guardia Vieja a fin de que

puedan enfriar sus balatas y evitar estos recalentamientos que terminan en siniestros.



Hay gran preocupación de los vecinos del sector por los protocolos de seguridad aplicados en caso de la ocurrencia de un accidente que afecte a camiones con carga peligrosa.



Nuestro centro las personas,
en IST cuidamos tu vida

Juntos construimos una mejor calidad de vida y ambientes laborales más seguros.

www.ist.cl

ist
especialistas en prevención

Edad para participar es de cinco a 17 años:

Se inició Escuela de Fútbol municipal 2015

RINCONADA.- Este martes 3 de febrero a las 19:00 horas en las canchas de pasto sintético municipales, comenzó funcionar la Escuela de Fútbol de Rinconada en su versión 2015, esta es una iniciativa impulsada por el Alcalde **Pedro Caballería** a través del Departamento de Deporte y Promoción de la Salud, este taller que ya lleva tres años de funcionamiento es absolutamente gratuito para los niños rinconadinos, este es un programa que tiene como objetivo fomentar la vida sana y eventualmente descubrir algún talento comunal.

La escuela se divide en grupos por edades y tiene a

profesores especializados impartiendo clases, a los niños se les otorgan todos los implementos deportivos necesarios para la práctica del fútbol, el rango de edad para participar es de cinco a 17 años.

Caballería se refirió a la evolución de Escuela de Fútbol de Rinconada y afirmó que “hemos creado estas escuelas de fútbol bajo mi administración, porque creemos que es necesario y lo bueno es que han sido de buena convocatoria, todas las escuelas de fútbol que hemos ido creando han tenido buena participación de niños en distintas edades y la verdad es que es importante y lo hemos

ido estructurando bastante bien, y eso nos tiene muy contentos”.

HORARIO FEBRERO

Durante febrero, la Escuela de Fútbol tendrá lugar en las canchas de pasto sintético a las 19:00 horas todos los martes y viernes.

El encargado de Deporte y promoción de la salud, **Cristian Ramírez**, comentó lo que se espera para este año dentro de este taller y dijo que “este 2015 queremos iniciar un trabajo bonito y arduo por parte de los profesores, especialmente pero más que nada queremos consolidar lo que es la Escuela de Fútbol Mu-



Este martes 3 de febrero a las 19:00 horas en las canchas de pasto sintético municipales, comenzó funcionar la Escuela de Fútbol de Rinconada en su versión 2015.

nicipal así que todos los niños pertenezcan o no a algún club deportivo, quieran aprender o a lo mejor ya saben los invitamos a participar”.

EXPERTOS AL FRENTE

Víctor Parraguéz, coordinador de la Escuela de Fútbol Municipal, se refirió a este taller deportivo y expresó que “yo he trabajado en Unión San Felipe, un equipo profesional, entonces yo vengo con otro roce y trato de entregar todo acá con los

chicos, yo soy de la comuna y ahora gracias a Cristian tengo la posibilidad de traer dos profesionales para que trabajemos al mismo nivel y vamos con los fundamentos de acuerdo a la edad de los chicos, se parte desde los cinco años hacia arriba, quemando etapas en el fútbol”.

AVISO: Por robo quedan nulos cheques N° 6128977, 6128979, 6128985, 6128990, 6128997, 6128998, 6129000, Cta. Cte. N° 97-04715-29 del Banco Scotiabank Chile, Suc. San Felipe. 5/3

AVISO: Por extravío quedan nulos cheques desde N° 2856810 al 2856840, Cta. Cte. N° 22300071647 del Banco Estado, Suc. San Felipe. 5/3

Sociedad Artesanos La Unión

Ofrece

ALMUERZOS DIARIOS

2 platos mas ensalada \$ 2.400.-

* Parrilladas c/ensaladas, papas doradas y arroz

* Pescados

* Mariscos

VARIEDAD EN CARNES Y PLATOS

* **Chupe de mariscos**

* **PLATO ARTESANO:** Costillar, chunchul, prieta, chorizo, papas cocidas y huevo \$ 5.000.-

Coimas 1482 - San Felipe

Fono (2) 382023 - Celular 89784337

CHUPE DE GUATITAS TODOS LOS LUNES

REMATE

Ante 1° Juzgado de Letras de San Felipe, Molina N° 2, el 24 Febrero 2015, a las 11 horas en Local del Tribunal, se subastará propiedad ubicada en calle Brasil N° 121, Comuna Putaendo, Provincia San Felipe, inscrito a nombre del ejecutado Juan Claudio Massone Yañez, a fojas 69 N° 70 del Registro de Propiedad del año 2011 del Conservador de Bienes Raíces de Putaendo. Mínimo de subasta es la suma \$ 4.664.799. Precio se pagará al contado, dentro de tercero día. Interesados deberán acompañar valemista bancario a la orden del Tribunal, o depósito en cuenta corriente del Tribunal, por el 10% del mínimo. Gastos cargo subastador. Así está ordenado en juicio ejecutivo caratulado «**BANCO SANTANDER CHILE con MASSONE YAÑEZ JUAN CLAUDIO**», Rol N° 3376-2012. Bases y antecedentes en expediente. Secretaria. 3/4

CITACIÓN

JUNTA EXTRAORDINARIA DE ACCIONISTAS DESARROLLO AGRARIO S.A.

El Directorio de Desarrollo Agrario S.A. acordó en sesión de fecha 28 de Enero de 2015 citar a los accionistas a Junta Extraordinaria de Accionistas a celebrarse el día martes 24 de Febrero de 2015, a las 11:00 horas, en las oficinas de la Compañía ubicadas en el Fundo Calderón de Las Peñas, Llay-Llay. La Junta tendrá por objeto pronunciarse sobre el reparto de dividendos durante los meses de enero y febrero del 2015 con cargo a utilidades retenidas de la Compañía.





62 años

al Servicio de la Gente del Valle de Aconcagua

SERVICIO EXPRESO

Mayor Rapidez: disminuye tiempos de viaje en 20 minutos

Más Seguridad: al no detenerse, disminuye el riesgo de accidentes

Más Confort: permite menos movimiento en el salón

SAN FELIPE – SANTIAGO // SANTIAGO – SAN FELIPE
06:10 – 06:50 – 07:20 // 17:45 – 18:10 – 19:10

LOS ANDES – SANTIAGO // SANTIAGO – LOS ANDES
06:45 – 06:55 – 07:20 // 17:45 – 18:20 – 18:40

Los Andes: 2343526 / 2343525 / 2422401 / 2406649
San Felipe: 2343536 / 2343559 / 2510171 / 2343558
email: contacto@busesahumada.cl

Arrestan joven dueña de casa vendiendo pasta base

RINCONADA.- La Brigada Antinarcóticos de la PDI de Los Andes, detuvo a una joven dueña de casa que se dedicaba a la venta de cocaína base en Villa Renacer 4 de la comuna de Rinconada. El Jefe de la Briant, Subcomisario Luis Belmar, señaló que manejaban antecedentes de que en un domicilio ubicado en Pasaje 5 de esa villa se estaba vendiendo droga.

De esta manera, oficiales de la unidad se dirigieron hasta ese lugar en horas de la madrugada de este miércoles, sorprendiendo a una mujer junto a un menor de edad quienes efectuaban una transacción de droga. La mujer sacó desde sus sostenes un envoltorio de papel confort, que se lo entregó a este supuesto comprador.

El Subcomisario Belmar indicó que la imputada se

encontraba acompañada también de otros dos sujetos, quienes le prestaban apoyo de seguridad. De esta manera los detectives procedieron a fiscalizarlos, momento en el cual la mujer y uno de los sujetos atacaron con golpes de puño a una funcionaria, quien resultó con hematomas en un hombro y extremidades superiores.

No obstante ello, finalmente la mujer y sus dos acompañantes lograron ser reducidos, encontrándose en poder de la primera un total de 24 envoltorios de pasta y de los hombres dos cuchillos que tenían para su defensa.

“En total se logró la incautación de 3,6 gramos cannabis sativa y 2,2 gramos de cocaína base, los cuales estaban dosificados en sus respectivas papelinas y menudeo, además de la

incautación de las armas blancas que estaban en poder de los sujetos y que dan cuenta que se trata de una banda organizada para el microtráfico”, informó el jefe de la Briant.

Agregó que esta diligencia estuvo enmarcada dentro del Plan MTO para combatir el microtráfico en las diversas poblaciones, a través de la información que entrega la misma comunidad. Por ello, dijo que están abocado a seguir con las diligencias para ubicar al proveedor de la droga.

Los detenidos en este operativo fueron identificados **Constanza Margarita L.V. (19)**, **Marco Antonio C.M. (22)** y **Paolo Andrés C.L. (22)**. Por instrucciones del Fiscal de Turno Jorge Alfaro, los tres imputados pasaron a control de detención en el Tribunal de Garantía, en donde fue-



Esta diligencia estuvo enmarcada dentro del Plan MTO para combatir el microtráfico en las diversas poblaciones.

ron formalizados por Ministerio Público y Arraigo de Firma Mensual en el Ministerio Público y Arraigo Nacional.

PDI tras la pista de una misma banda de ladrones

LOS ANDES.- La Jefa Subrogante de la Brigada Investigadora de Robos de la PDI de Los Andes, Subcomisario **Danitza Vargas Muñoz**, confirmó que están tras la pista de una misma banda que estaría cometiendo robos a locales comerciales, particularmente joyerías en el centro de Los Andes.

La oficial precisó que en

el caso del robo que afectó Joyería H&H, todo indica por el modus operandi a través del forado en el techo y el corte del cable de la alarma, que serían los mismos delincuentes que han estado asolando el centro de la ciudad en las últimas semanas, pudiendo existir un símil entre este robo y el que afectó Joyería Lamas.

En tal sentido, la oficial

dijo que se está llevando adelante una línea investigativa en torno a la forma de ingreso a las dependencias, “por cuanto hicieron un forado en el techo que ha sido más o menos común en otras sustracciones que han sufrido otros locales comerciales de acá de Los Andes, entonces en base a eso estamos investigando”.



En el caso del robo que afectó Joyería H&H, todo indica por el modus operandi a través del forado en el techo y el corte del cable de la alarma, que serían los mismos delincuentes.

RANKING PAÍSES OCDE

CHILE: 1º LUGAR
EL PAÍS CON MAYOR TASA DE PEATONES FALLECIDOS

En los últimos 5 años, fallecieron 3.024 peatones en accidentes de tránsito en Chile, y más de 42.000 resultaron lesionados.

Fuente: Carabineros de Chile

¡Ayúdanos a cuidarte y prevenir el dolor que año a año deben enfrentar las familias chilenas producto de los accidentes de tránsito!

un amigo siempre

Al menos diez minutos bebé permaneció bajo el agua al caer en piscina

Una terrible tragedia enlutó a un matrimonio chileno-colombiano, luego de la irreparable pérdida de la vida del pequeño **Tomás Alonso**, de un año y nueve meses, quien por un descuido de su madre cayó directamente sobre la piscina particular que produjo que el lactante se asfixiara tras permanecer al menos diez minutos bajo el agua.

Tal como lo informáramos en la edición de ayer miércoles de **Diario El Trabajo**, el lamentable episodio ocurrió pasadas



Jefe de la Brigada de Homicidios de Los Andes, Comisario Gino Gutiérrez.

las 18:30 horas del martes, en los momentos que Tomás se encontraba al interior de su domicilio, ubicada en Calle Escuela Agrícola 1179 al cuidado de su madre, de nacionalidad colombiana, quien habría recibido una llamada telefónica, desatendiendo al menor por un lapso de tiempo.

Tras estas circunstancias, fue precisamente cuando la progenitora al concluir el llamado, comenzó la búsqueda del lactante, dirigiéndose hasta el patio en donde observó la macabra escena, su pequeño hijo sumergido sobre la piscina, en donde momentos previos la empresa a cargo del aseo y mantenimiento de ésta, realizó sus labores contratadas sin percatarse por la propia dueña de casa, que la reja de cierre perimetral de esta piscina se encontraba abierta.

DEMASIADO TARDE

La mujer, atónita con lo sucedido, se abalanzó sobre el pequeño para sacarlo del agua y practicarle mecanismos de reanimación, sin obtener respuesta, por lo que requirió el auxilio de su

esposo y familiares para trasladar a Tomás hasta el Hospital San Camilo, ubicado a tan sólo metros de la vivienda.

Tomás ingresó hasta ese centro asistencial sin signos vitales, el equipo médico reaccionó iniciando una intubación y masajes para reanimar el cuerpo del lactante, aplicando además la inyección de drogas necesarias para este tipo de emergencias. Sin embargo al cabo de 30 minutos las labores de los profesionales de la salud fueron infructuosas, cuando se constató que el menor presentaba agua dentro de sus pequeños pulmones que provocaron la asfixia por inmersión.

La noticia caló hondamente en los corazones de quienes conforman la **Familia Vidal Ortiz**, propietarios del salón de juegos electrónicos 'La Habana', cuando los médicos confirmaron la escalofriante muerte del menor.

Las primeras diligencias policiales estuvieron a cargo de los peritos de la Brigada de Homicidios de la Policía de Investigaciones de Los Andes, para el escl-

recimiento de los hechos, recogiendo las declaraciones de la madre del menor, quien estaba bajo su cuidado y las inspecciones en terreno dentro del domicilio.

HABLA GINO GUTIÉRREZ

El Jefe de la Brigada de Homicidios de Los Andes, Comisario **Gino Gutiérrez**, confirmó a **Diario El Trabajo** que el marco de las primeras diligencias policiales el menor falleció de una asfixia por inmersión, dada a las características de los hechos las que deberá ser ratificada tras la autopsia de rigor.

"Dentro de las declaraciones de la madre del menor, refiera haber perdido de vista al niño por un espacio de aproximadamente diez minutos, en el intertanto cuando lo echa de menos sale al patio y lo ve sumergido en la piscina".

- **¿Cuál es la causal de muerte?**

- "El menor habría fallecido de una asfixia por inmersión, están todos los parámetros que así lo indican".

- **¿Cómo habrían su-**



El lamentable episodio ocurrió pasadas las 18:30 horas del martes, en los momentos que Tomás se encontraba al interior de su domicilio, ubicado en Calle Escuela Agrícola 1179 al cuidado de su madre. (Referencial)

¿Cedido los hechos?

- "Según se pudo conocer, la madre habría gestionado una llamada telefónica, la piscina tiene un cierre perimetral que estaba abierta y en el curso de esa tarde una empresa encargada de aseo y mantención de piscinas se encontraba previamente realizando trabajos, y al retirarse la madre, presumió que había quedado todo cerrado. La madre tomó al menor y le realiza maniobras de reanimación para luego ser trasladado

hasta el Hospital San Camilo, donde le vuelven a realizar maniobras de reanimación infructuosas", concluyó el oficial policial.

En tanto, el cuerpo del pequeño Tomás Alonso fue entregado en horas de la tarde de ayer miércoles desde el Servicio Médico Legal de San Felipe a sus padres y familiares, quienes hoy junto con una comunidad estremecida por su terrible deceso, llora la partida de este pequeño angelito.

Por Pablo Salinas Saldías

Carabineros lanzó campaña para prevenir delincuencia

Un llamado al autocuidado entre los vecinos durante el periodo estival, realizó Carabineros iniciando puerta a puerta la campaña '**Vecinos trabajemos juntos contra la delincuencia**', cuyo personal policial se ha entrevistado con los residentes de la comuna de Llay Llay.

El objetivo de esta iniciativa es estrechar la cerca-

nía desde la institución hacia los vecinos, para trabajar mancomunadamente en la prevención de delitos tales como los robos en viviendas y violencia intrafamiliar, entregando algunas sugerencias para el cuidado y vigilancia entre la comunidad en especial atención durante el periodo de vacaciones.

Carabineros durante

este tiempo pretende impulsar una alianza estratégica con los vecinos, en los momentos que se produzcan delitos y sean informados oportunamente a los efectivos policiales para la detención de los antisociales, incentivando a los dueños de casa a comunicar cuando lo amerite, las sospechas de personas desconocidas que transiten por su sector.



Vecinos 1: Carabineros se entrevistó con los vecinos de distintas villas y poblaciones de la comuna de Llay Llay, con el objetivo de evitar episodios delincuenciales.

"La finalidad es generar un mayor autocuidado en los diferentes inmuebles, de las villas y poblaciones de la comuna, como así también lograr una alianza estratégica con los vecinos, preocupándose no tan solo de su casa propia, sino también

de aquellas viviendas que se encuentren sin moradores por este periodo estival", señaló el Capitán de Carabineros de la Subcomisaría de Llay Llay, Felipe Maureira.

La Policía uniformada reitera el llamado a que

los vecinos mantengan en sus teléfonos celulares los números directos del Cuadrante: N°1: **87296460**; Cuadrante N°2: **87296461**; Cuadrante N°3: **87296462**.

Por Pablo Salinas Saldías

Puerta a Puerta Carabineros entregó los números de los cuadrantes a los vecinos para las denuncias en casos de robos dentro de las viviendas.



td trabajo deportivo

por Jorge Vega Osés

Comienzan a marcarse distancias en 'Por amor a la camiseta'

Durante la tercera fecha del torneo Selim Amar Pozo, 'Por amor a la camiseta', hubo clubes que marcaron diferencias importantes que se expresaron en categóricos triunfos sobre los rivales de turno, como fue el caso de La Higuera y O'Higgins, los que hicieron una tarea perfecta al sumar todos los puntos en disputa ante Municipal Panquehue y Juventud La Troya, respectivamente.

Otros que también estuvieron a gran nivel fueron Santa Filomena, Deportivo Ñilgue y el Asiento, los que tuvieron como víctimas a Copacabana, Deportivo Gálvez y Pentzke, los que apenas pudieron rescatar

tres unidades ante sus oponentes.

Los resultados de la tercera fecha fueron los siguientes:

*Resultados expresados en la sumatoria de puntos de las cuatro series.

Grupo 1: Francisco Díaz Lara 5 – Santa Margarita 6; Juventud Santa María 7 – Estrella Putaendo 3.

Grupo 2: Valencia 8 – Libertad Algarrobal 5; Estrella Roja 7 – Juventud Unida 6.

Grupo 3: Municipal Panquehue 0 – La Higuera 13; Alianza de Catemu 7 – América 4.

Grupo 4: Santa Filomena 10 – Copacabana 3; El Cobre 7 – Cóndor 4.

Grupo 5: Rosa Squella 2 – Roberto Huerta 9; Alianza Guzmanes 4 – Santa Clara 8.

Grupo 6: Deportivo Ñilgue 10 – Deportivo Gálvez 3; El Asiento 10 – Pentzke 3.

Grupo 7: O'Higgins 13 – Juventud La Troya 0; Lautaro Atlético 5 – Unión Esccorial 8.

'Por amor a la camiseta' es uno de los torneos de verano amateur más importantes del Valle de Aconcagua.



Panquehue no puede tropezar si quiere seguir en el Nacional Súper Seniors

El empate a dos tantos con el seleccionado de Ovalle, dejó en suspenso la clasificación del combinado de Panquehue a la siguiente fase del torneo

Nacional Súper Seniors, que tiene lugar en la localidad de Codegua en la Sexta Región.

La noche del martes los aconcagüinos no pudieron

hacer diferencias con su oponente de la cuarta región y solo debió conformarse con una paridad que ahora lo obliga a sumar frente a Chillán, para asegurar su

concurso en los cuartos de final del certamen.

Panquehue, comenzó bien y muestra de aquello es que logró ponerse arriba en el marcador gracias a un gol de Moisés Aracena, quien con su conquista hizo suponer en una jornada tranquila, pero Ovalle fue creciendo con el correr de los minutos, al punto que igualó y posteriormente pasó arriba en el marcador; felizmente Mario Martínez tenía la receta para dañar a los del ovalinos y pudo anotar dejando el marcador en 2 a 2.

En el otro partido, Chillán goleó a Arica, con lo que pasó a encabezar el grupo C, en el cual esta noche se decidirán a los dos seleccionados que seguirán en carrera

Después del empate ante Ovalle, el conjunto aconcagüino está obligado a sumar para depender de sí mismo en el torneo que reúne a los mejores jugadores de 45 años del país.

por el título chileno amateur para jugadores mayores de 45 años.

Panquehue, tiene cuatro puntos, los misma cantidad que Chillán, por lo que en teoría un empate podría darles los pasajes a la siguiente ronda, siempre y cuando Ovalle, no logre hacerle daño a Arica, un cuadro que por cierto llegará al último partido de la etapa grupal sin ninguna chance y solo jugará por cumplir.

Las posiciones en el Grupo C, son las siguientes:

Chillán 4 pts.

Panquehue 4 pts.

Ovalle 2 pts.

Arica 0 pts.

El partido entre los aconcagüinos y sureños, está programado para las nueve y media de la noche, despertando mucha atención debido al poderío de ambos seleccionados. «Si jugamos en nuestro nivel habitual deberíamos ganar, somos un buen equipo, pero ante Ovalle, no estuvimos precisos y solo pudimos empatar», explicó a **El Trabajo Deportivo** el jugador de Panquehue, Pedro Toro.



Panquehue hasta ahora suma un triunfo y un empate en el Nacional de Codegua.

Desde 1929 a la Era Digital

www.eltrabajo.cl

...la mejor forma de comenzar el día



El Trabajo • Salinas 348 • Fono: 342 343170 • San Felipe

Horóscopo

por Yolanda Sultana

ARIES  (21 de Mar. al 20 de Abr.)	AMOR: No renuncie a lo que más quiere en su vida. No le conviene dar un paso atrás. Sea más constante y ganará. SALUD: Duerma ocho horas y en una posición más cómoda. DINERO: Muestra un talento especial para los negocios. COLOR: Azul. NÚMERO: 11.
TAURO  (21 de Ab. al 20 de May.)	AMOR: Use su buen juicio para afrontar este entuerto. Busque el consejo en personas de más edad. SALUD: Intente consumir alimentos que no contengan grasas. Haga más ejercicio. DINERO: Va a tener que tomar una determinación en torno a sus finanzas. COLOR: Verde. NÚMERO: 4.
GEMINIS  (21 de May. al 21 de Jun.)	AMOR: Hoy será un día de buena comunicación y entusiasmo, que hará reflorar su vida en pareja. SALUD: Amenaza de úlcera altera su tranquilidad. Tome las medidas. DINERO: Va a tener que correr un riesgo financiero si quiere favorecer sus finanzas. COLOR: Violeta. NÚMERO: 7.
CANCER  (23 de Jun. al 22 de Jul.)	AMOR: Va a sentirse un poco oprimido/a y controlado/a, pero esas sensaciones son parte del amor. Convérselo con su pareja. SALUD: No consuma muchas bebidas irritantes. Cuide su estómago. DINERO: Va a tener que dedicarse a su trabajo, hasta más tarde de lo acostumbrado. COLOR: Granate. NÚMERO: 26.
LEO  (23 de Jul. al 22 de Ag.)	AMOR: Ignore y aclare los malos entendidos, no deje que una amistad de tanto tiempo se arruine. SALUD: Mañana se sentirá mejor. Tome más líquido y consuma menos frituras. DINERO: Nuevos recursos aparecen en su presupuesto, cuídelos a toda costa. COLOR: Perla. NÚMERO: 3.
VIRGO  (23 de Ag. al 22 de Sept.)	AMOR: Tome una decisión ahora. Si se demora mucho, va a quedar con un sentimiento de frustración y seguirá en la soledad. SALUD: Cuide sus vías respiratorias. No fume mucho y evite la ingesta de alcohol. DINERO: Ajustese a sus ingresos. COLOR: Gris. NÚMERO: 2.
LIBRA  (23 de Sept. al 22 de Oct.)	AMOR: No le de tanta importancia a las diferencias que hay entre ustedes. SALUD: Una alergia le dará problemas. Problemas renales. DINERO: Va a tener más trabajo del que esperaba, pero vendrá acompañada de más dinero. COLOR: Granate. NÚMERO: 12.
ESCORPION  (23 de Oct. al 22 de Nov.)	AMOR: Hay una alteración en los planes que hará inquietarse a la persona que ama. Buen día para los/as solteros/as. SALUD: Su fortaleza asombrará a medio mundo. Pasa por un buen momento. DINERO: Día de gastos extra. COLOR: Celeste. NÚMERO: 6.
SAGITARIO  (23 de Nov. al 20 de Dic.)	AMOR: Su pareja tiene planes diferentes, pero conversando pueden llegar a un acuerdo. SALUD: No debe mantener sus pies húmedos. Cuidese de los resfriados y de las licencias médicas. DINERO: Es posible que esa oferta laboral esté cada día más cercana. COLOR: Amarillo. NÚMERO: 13.
CAPRICORNIO  (21 de Dic. al 20 de En.)	AMOR: Será un día de alegría y de buena onda para usted. Disfrútelo al máximo. SALUD: Ponga flores en su casa y jardín. Se sentirá mejor. DINERO: La jornada no se ve buena para hacer compromisos o negocios. Espere un poco más de tiempo. COLOR: Blanco. NÚMERO: 1.
ACUARIO  (21 de En. al 19 de Feb.)	AMOR: Vaya despacio y no insista en pedir aquello que no le van a dar de buenas a primera. No se impacienta y comprenda la posición de la otra persona. SALUD: Evite el pan y en general, las masas, al menos por una semana. DINERO: No se angustie. COLOR: Anaranjado. NÚMERO: 22.
PISCIS  (20 de Feb. al 20 de Mar.)	AMOR: Entréguese a quien tiene a su lado, que es lo más valioso. Sea más cariñoso/a con su pareja. SALUD: Durante este verano evite alimentarse con tanta comida chatarra. DINERO: La suerte le va a sonreír, siempre que ponga más de su parte. COLOR: Café. NÚMERO: 16.

• **ATENCIÓN EN SANTIAGO:**
 Alameda 4308 Esquina Placilla,
 Estación Central
 Metro San Alberto Hurtado. Vereda Sur
 Fono: (2) 2778 8818 – 2778 0731

• **ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR:**
 Agua Santa 353, Paradero 4,
 Variante Agua Santa.
 Fono: (32) 261 3124
 ó al Cel.: 5775 8508

• **TWITTER @yolandasultana**

Encontrará productos y servicios para mejorar su suerte en el amor, salud y trabajo. Cremas para los dolores y baños purificadores. Yolanda Sultana le ayudará en la unión de parejas y también contra el alcoholismo, la drogadicción, en las casas y negocios cargadas.

GUIA PROFESIONAL

NUTRICIONISTA

Katleen Mardones Lucero

- Evaluación Nutricional (niños y adultos)
- Consejería en alimentación y estilos de vida saludable

Edificio Médico Centro
 Portus 111 3er. piso, San Felipe
 Fono 342510897

Para Consulta Nutricional a domicilio
 Solicita hora 342909604
 Email de contacto
 kmdardones20@gmail.com

ELECTROENCEFALOGRAMAS ENFERMEDADES DEL SISTEMA NERVIOSO

**Dr. MARIO IGLESIAS N.
 Neurólogo**

Edificio I.S.T. - Merced 565
 - Of. 301 - F.: 342515625
 San Felipe

Centro Médico Bio Centro
 O'Higgins 510 - Los Andes
 Fonos 342424330 * 342408018

Odontología Santa Teresa

**Dra. Kathleen Scott
 Odontología Integral
 Dra. Danica Mandakovic
 Ortodoncia**

**Dr. Patricio Neira
 Periodoncia e Implantología**

Edif. Médico Centro
 Portus 111 of 406, San Felipe
342513239

Dr. RODOLFO MANRÍQUEZ

OFTALMÓLOGO
 Sociedad Regional de Oftalmología

Consulta Oftalmológica
 Cirugía Catarata - Párpados y Conjuntiva
 Vía Lagrimal - Glaucoma

Fonasa - Isapres - Particulares

Alta tecnología para examen y diagnóstico

CONSULTAS
 Lunes a Viernes de 10:30 a 19:30
 Merced N° 565 Oficina 406 San Felipe
Fonos: (034)519481 - 64859327
 consulta.drmanriquez@gmail.com

CLINICA DENTAL PORTUS

ODONTOLOGIA INTEGRAL
 Y ESPECIALIDADES

Dra. Carolina Dodds F.
 Periodoncista
Dr. Luis Salas D.
 Endodoncista

Portus 128 A - San Felipe
Fono: 342515166

ARRIENDO DE OFICINAS



especialistas en prevención

www.ist.cl

Merced 565, San Felipe - Edificio IST

34 251 1457
34 259 5500



IMPRESIÓN A COLOR - DISEÑO

- * TARJETAS DE PRESENTACIÓN
- * FLYERS, PARTES DE MATRIMONIO
- * INVITACIONES PERSONALIZADAS
- * VOLANTES Y OTROS

SALINAS 348, 2do Piso
 albarrosdgi@gmail.com
 F: Cel: 7 8616751



**EXAMEN DE OCT
 TOMOGRAFIA DE
 COHERENCIA OPTICA**

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
 El Comendador - Fono 342512343 -
 342912543 - San Felipe

**Dr. SERGIO ABUAUAD
 ABO-MOHOR**

OFTALMOLOGIA Y
 CIRUGIA OCULAR

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
 de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 19:00

Salinas 1373, 2° Piso Of. 203
 Ed. El Comendador
 Fono 342512343 342912543 - San Felipe

**MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y
 SABADO (09:00 a 12:30)**

Edificio Las Rosas - O'Higgins 640
 Fono 342421902 - Los Andes

**TECNOLOGO MEDICO
 OFTALMOLOGIA**

TERESA CHACÓN LEÓN
 TECNÓLOGO

Exámenes de campos visuales
 computarizado y curva de tensión
 Tomografía de Coherencia Óptica
 Lunes, Martes, Jueves y Viernes
 de 8:30 a 17:00 horas
 FONASA - ISAPRES
 PARTICULAR

Salinas 1373, 2° Piso, Of. 203
 Edificio El Comendador
 Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe



www.radio10.cl

Desde 1929 a la Era Digital

www.eltrabajo.cl

...la mejor forma de comenzar el día



El Trabajo • Salinas 348 • Fono: 342343170 • San Felipe

Conozca la parrilla de artistas para el Carnaval de la Chaya 2015

PUTAENDO.- En forma oficial se ha dado a conocer la parrilla de artistas que se presentarán en el Carnaval de la Chaya en su versión del año 2015, y que comenzará el próximo 13 de febrero hasta el sábado 21.

PARRILLA DE ARTISTAS

VIERNES 13

- La Culebrona
- Wilfredo González.
- Nano Stern.
- Garras de Amor.

SÁBADO 14

- Armonía 3
- Chanco en Piedra.
- Sepamoya.

DOMINGO 15

- Alianza Tropical.
- Fernando Ubiergo
- Huaso Filomeno.

LUNES 16

- Tributo a Camilo Sesto
- Tributo Amy Winehouse.
- Sonora Santa María
- Amigos con Derecho.

MARTES 17

- Los Kaiaks.
- Difuntos Correa.
- Pascuala Ilabaca

MIÉRCOLES 18

- MakoñoUnicko

- GanjaFamily
- C4
- ZITA ZOE
- Invasión Rapera
- RC12
- Mambo Rap
- La Pozze Latina.

JUEVES 19

- Daniel Muñoz y Los Marujos

VIERNES 20

- Inti Illimani
- Chico Sexy
- Banda Conmoción

SÁBADO 21

- Grupo Rey
- Luchito Huerta y sus Llaneros.
- Sonora Dinamita
- Antukal Mawen (Sol y Lluvia).



El Huaso Filomeno no necesita más presentación, pues en todo Chile conocen su talento y humor. Hará su presentación el domingo 15.

El jueves 19 Inti Illimani hará de las suyas en el escenario de la Fiesta de la Chaya 2015.

Desde 1929 a la Era Digital

www.eltrabajo.cl

La mejor forma de comenzar el día

Ya van 37 casos confirmados de

El Trabajo • Salinas 348 • Fono: 342 343170 • San Felipe

APROVECHA LA MEJOR CONDICIÓN DEL AÑO Y SÚBETE A TU CHEVROLET

PLAN CERO KILOMETRO

SIN PIE Y HASTA EN 58 CUOTAS⁽¹⁾

CUOTA INICIAL, SÓLO PAGA EN MAYO⁽²⁾

SÓLO CON CHEVROLET SERVICIOS FINANCIEROS

SPARK LITE E5 0.8 MT

PRECIO DESDE: \$3.690.000⁽⁴⁾

PRECIO CON CRÉDITO CHSF

\$3.430.000⁽⁵⁾

ADEMÁS, COTIZA Y PARTICIPA DEL SORTEO DE UN INCREÍBLE SPARK GT⁽³⁾

100 OPORTUNIDADES EXCLUSIVAS

REVISAR EL STOCK EN WWW.CHEVROETKOVACS.CL

DVD PORTÁTIL DE REGALO⁽⁶⁾ POR COMPRAS CON CHSF

TOMAMOS TU USADO⁽⁷⁾ AL MEJOR PRECIO

DESDE EL 6 AL 8 DE FEBRERO

VEN A CHEVROLET KOVACS

FIND NEW ROADS

SAN FELIPE:
Av. Bernardo O' Higgins 62 - 2513220
Abierto de Lunes a Sábado

LOS ANDES:
Av. Santa Teresa N° 638 local 126 y 128, Espacio Urbano Los Andes
2406628 - 2406970 / Abierto de Lunes a Domingo

CHEVROLET

LOS ANDES ABIERTO SABADO Y DOMINGO

Fotografías corresponden a los modelos: SPARK LITE E5 1.0 MT AC. Precios válidos del 02/02/15 al 28/02/15. (1) Aplica para todos los modelos Chevrolet Nuevos. Pie desde: 0% Plazo máximo de 58 meses. Sólo personas naturales. Otras promociones son excluyentes. (2) El costo de diferir el primer vencimiento en hasta 60 días es de cargo del cliente. Condiciones del crédito son de exclusiva responsabilidad de CHSF (acorde con políticas crediticias vigentes). (3) Bases ante notario Eduardo Díez Morello. Sorteo de un modelo Spark GT II 1.2 MT LT BT. Promoción válida desde 05/02/15 hasta 28/02/15. (4) Precio corresponde a SPARK LITE E5 0.8 MT e incluye bono a todo evento de \$1.307.000. (5) Incluye bono de financiamiento de CHSF por \$150.000, sólo para compras con crédito CHSF; aplica para SPARK LITE. Bono de financiamiento de CAM por \$110.000, para SPARK LITE sólo para compras con crédito CHSF. Condiciones bono de crédito: Plazo del crédito desde 4 a 60 meses, monto a financiar menor a 200 UF. Se excluyen flotas. Condiciones del crédito son de exclusiva responsabilidad de CHSF (acorde con las políticas crediticias vigentes). (6) Aplican solicitudes de crédito CHSF nuevas ingresadas y cerradas como crédito desde el 05/02/15 al 08/02/15. Pie mínimo 20%. De 4 a 60 meses, aplica para todos los modelos Chevrolet Nuevos. (Excepto Taxis, Flotas y Chassis). Modelo de dvd portátil a definir con un valor comercial máximo de \$50.000. Condiciones del crédito son de exclusiva responsabilidad de CHSF (acorde con políticas crediticias vigentes). (7) Previa evaluación condiciones generales del vehículo, mantenimientos al día, kilometraje, entre otros.